



Elternbrief – Februar 2026

Liebe Eltern,

winterlich startete das Jahr 2026. Die Kinder erfreuen sich am Bauen von Schneefiguren und über Schneeballschlachten auf dem Sportplatz. Wir hoffen, dass die weiße Schicht auch in den Winterferien nutzbar ist und wir mit den Kindern z. B. Rodeln gehen können. Denn so schnell neigt sich das erste Schulhalbjahr dem Ende entgegen.

Was war los?

Am 28.01.26 fand ein Schachturnier der Region Dresden im großen Plenarsaal im Rathaus Dresden statt. 44 Teams sind gegeneinander angetreten und haben wie wild die Bauern, Läufer und Türme gegeneinander antreten lassen. Auch unsere Schach AG hat erfolgreich teilgenommen und sich wacker auf den 33. Platz vorgekämpft. Die Kinder der AG hatten Ihren Spaß. Zum Mittag gab es eine kleine Pizza zur Stärkung. Wir danken Herrn Just für die Betreuung der AG und hoffen auch kommendes Jahr wieder an der Schach Olympiade teilnehmen zu können.



Wir beobachten, dass unsere SAM-hört-zu-Stunde zunehmender von den Kindern genutzt wird. Es freut uns, dass das Angebot Anklang bei den Kindern findet. Einmal wöchentlich können die Kinder die offene Sprechzeit nutzen, um Dinge im kleinen Kreis zu besprechen, die ihnen auf dem Herzen liegen. Das können Streitigkeiten mit anderen Kindern sein, Fragen über die Zukunft nach der vierten Klasse oder andere Ängste und Sorgen.



Personalveränderungen

Zum 28.02.2026 verlässt uns unser stellvertretender Hortleiter Herr Reuter vorerst bis zum 31.05.2026. Herr Reuter wird in diesem Zeitraum als vollfreigestelltes Mitglied im Personalrat des Eigenbetriebes Kindertageseinrichtung tätig sein. Da zum 01.06.2026 ein neuer Personalrat gewählt wird, lässt sich zurzeit nicht absehen, wie eine weitere Besetzung der Stellvertretung im Hort geregelt wird. Sobald es hier neue Informationen gibt werden wir Sie informieren.

Konzeptionelle Veränderungen

In bisherigen Elternbriefen und im Elternrat kündigten wir immer wieder an, dass wir durch die geringer werdende Anzahl an Kindern auch immer weniger Personal zur Verfügung haben. Die Struktur der Gruppen allerdings bleibt gleich. Bisher konnten wir das durch Abbau von „Springerstellen“ gut kompensieren. Doch nun müssen wir uns mit Alternativen beschäftigen und neue Wege beschreiten. Von Elternsprecherinnen und Elternsprechern erhielten wir sehr gute Rückmeldungen und Ideen. Innerhalb des Teams tauschten wir uns Anfang Januar zu Themen wie Bindungsarbeit, Auftrag einer Pädagogischen Fachkraft, Aufgaben, Rollenverständnis usw. aus. Anschließend besprachen wir die erste Klassenstufe. Hier legten wir fest, dass wir an dem bisherigen Bezugserziehersystem mitsamt der Eingewöhnungsphase keine Veränderungen anstreben. Alleinig das Thema Hausaufgaben möchten wir anders angehen. Um eine verlässlichere Tagesplanung für uns aber auch für Sie zu ermöglichen, möchten wir zwei feste Hausaufgabentage einführen, an denen die Kinder der ersten Klassen im Speiseraum ihre Aufgaben mit Begleitung einer Person erledigen können. Die Begleitung bieten wir im ersten Schulhalbjahr an, um die Kinder an die selbständige Erledigung und Nutzung der offenen Hausaufgabenzeit heranzuführen.

Wie Sie durch den Elternbrief der Schule erfahren haben, steht in der Zeit nach den Winterferien ein veränderter Tagesablauf als Testphase an. In dieser möchten wir bereits die Hausaufgabentage zumindest punktuell ausprobieren, um sie im neuen Schuljahr fest aufzunehmen.

In den folgenden Dienstberatungen werden wir uns mit der zweiten Klassenstufe beschäftigen. Alle Veränderungen werden erst im kommenden Schuljahr umgesetzt. Wir werden Sie mittels des Elternbriefes und durch den Austausch mit dem Elternrat auf dem Laufenden halten.

anstehende Termine

Die Winterferien stehen vor der Tür. Bitte geben Sie Ihren Kindern ausreichend warme und wetterfeste Kleidung mit.

In der zweiten Ferienwoche werden wir den Faschingsdienstag feiern. Unter den anwesenden Kindern werden wir 35 Karten für das Kinderfasching im Ballhaus Watzke vergeben. Aber auch diejenigen, die hierbleiben, steht eine Party mit diversen Spielen zur Verfügung.

In Bezug auf die Auswahl des Kostüms möchten wir noch einige Hinweise geben: Fasching soll allen Spaß machen. Bitte schauen Sie, dass von dem Kostüm keine Unfallgefahr für die Kinder ausgeht (keine Waffen, Kordeln und spitze Gegenstände).

Wir bitten Sie, dass die Verkleidung kein Kind verletzt, keinen anderen Menschen oder Gruppen lächerlich macht oder Gewalt verherrlicht. Wir freuen uns über fröhliche, bunte und kreative Kostüme und einen witzigen Tag mit den Kindern.

Was kommt?

Am 09.03.2026 treffen sich das gesamte Schul- und Hortteam zu einer gemeinsamen Dienstberatung, um weiter an dem Unicef Programm „Kinderrechteschule“ zu arbeiten. Zweimal im Jahr findet die Beratung statt – einmal am Vormittag und einmal am Nachmittag. Die Anstehende beginnt um 15 Uhr. Daher schließt der Hort bereits 14:45 Uhr. Wir bitten Sie Ihr Kind entsprechend nach Hause gehen zu lassen.

Am 23.03.2026 steht unser erster Schließtag in diesem Jahr an. Der Hort ist an dem Tag am Morgen und am Nachmittag geschlossen.

Zudem stehen noch zwei große Turniere bis zu den Sommerferien an: Ende April findet der Josephinen-Cup (Pokémon Turnier) und gegen Ende des Schuljahres das dresdenweite Hort Fußball Turnier statt. Informationen hierzu folgen noch.

In den letzten Wochen konnten die Kinder bei unserem Sportpartner Motor Mickten ein Probetraining absolvieren. Sollte Ihr Kind aus diversen Gründen verhindert gewesen sein, aber noch Interesse haben, kommen Sie gerne auf uns zu.

letzte Bitte

Immer noch fehlen uns Rückmeldungen zur „Ersatz-Hortkarte“. Wir bitten Sie eindringlich die Daten zukommen zu lassen. Für Fragen hierzu stehen wir Ihnen zur Verfügung.

Viele Grüße

Ihr Hortteam

vor
Schulbeginn

- Teilnahme am 0. Elternabend
- Vorschulnachmittage im Rahmen der Schule unterstützen
- Spielnachmittag in der 6. Sommerferienwoche

erste zwei
Wochen

- direkte Begleitung durch Bezugserzieher*in (BE)
- Abmeldung beim BE
- Kennenlernen der Räume/ Abläufe/ Steckertafel/ Magneten/ JUMBO/ Regeln/ Hortkarte/ SAM
- teilw. Einsatz im Unterricht an den ersten Tagen

bis
Herbstferien

- gemeinsames Mittagessen
- verstärkte Gruppenzeiten (feste Gruppenzeit bis 13:30 Uhr, Gruppentage)

bis
Winterferien

- Hausaufgabentage für alle ersten Klassen im Speiseraum

Schnittstellen
zur Schule

- gemeinsame Elternabende, Entwicklungsgespräche, Landheimfahrt, Belehrung, Friedensstunde, Klassenrat
- Begleitung zu Ausflügen wenn personell möglich
- Kinder werden im Klassenzimmer abgeholt

hortintern

- Vertrauen, Bindung, Sicherheit aufbauen
- Spielpartner
- Ansprechpartner für Kinder und Eltern
- Beobachtung, Dokumentation, Kinderschutz, Fallberatung, Portfolio
- organisatorische Verwaltung und Zusatzaufgaben

Rückmeldung bis 23.02.26

Name: _____ Klasse: _____

gemeinsame Dienstberatung Hort/Schule 09.03.2026

Der Hort schließt 14:45 Uhr. Mein Kind benötigt eine Hortbetreuung nach 15 Uhr:

ja bis _____ Uhr nein

Schließtag 23.03.2026

Mein Kind benötigt eine Notbetreuung im Hort der 41. Grundschule

ja nein

ACHTUNG: Falls Sie „ja“ angegeben haben, benötigen wir bis zum 13.03.2026 eine Arbeitgeberbescheinigung sowie ein ausgefülltes Datenblatt, welches Sie von uns erhalten.

Bitte geben Sie für die Organisation der Schule zudem in jedem Fall an:

- Kind isst mit Mittag (Bitte beachten Sie, dass die Essenszeit nicht unbedingt direkt nach dem Unterricht liegt)
- wird abgeholt von: _____
- Kind geht alleine nach dem Unterricht/Essen